

PRESENTACIÓN



Luego de atravesar una de las épocas más difíciles del último tiempo producto de la pandemia por Covid-19 (Sars-Cov-2), hemos ido retomando nuestras rutinas presenciales y el trabajo fuera de la virtualidad. Es en esta etapa que les saludo para presentar un nuevo número de nuestra revista Contribuciones Científicas y Tecnológicas, la revista multidisciplinaria de la Universidad de Santiago de Chile. Gracias al aporte de investigadores, investigadoras y estudiantes de posgrado, nuestra revista se mantiene aún vigente y con muchos bríos para intentar ser indexada prontamente. Hemos aunado esfuerzos colectivos para realizar la entrega de un único número del año 2021, en el cual presentamos 6 artículos de interesantes temas de actualidad orientados a temas de historia y salud mental: Una investigación que muestra parte de la historia regional de la IV región de Coquimbo con la influencia masónica en la Sociedad de Artesanos. Otra investigación de esta región enfocada en el pasado histórico y el exterminio de la comunidad Taucán del Valle del Choapa. Un artículo que nos muestra el relato de la comunidad Caupolicán en Lleu Lleu, al sur de Chile, sobre el acceso al agua y a la tierra. Por otra parte, interesantes resultados sobre salud mental desde la Unidad de Atención de Salud Usach en tiempos de Covid-19. También el trabajo reflexivo conjunto de profesores y estudiantes en torno la bioética sobre la ausencia mapuche entre los y las docentes de universidades nacionales. Finalmente un trabajo desde la memoria política mapuche sobre parlamentos del siglo XXI. Como siempre, con la intención de contribuir con un espacio de divulgación para el quehacer investigativo de nuestra casa de estudios, es que las y los invitamos a disfrutar de esta nueva entrega de Contribuciones.

Ricardo Salazar González
Director DICYT